

Seminario internacional sobre la lucha contra el tráfico de estupefacientes en el Caribe y la atención a las adicciones

10 -12 de diciembre de 2024 en Fort-de-France

« Nunca antes se había producido tanta droga en el mundo, nunca antes se había distribuido tan ampliamente¹», con traficantes cada vez más ágiles y rutas que se diversifican constantemente.

Ante el aumento del narcotráfico en el arco caribeño, una zona de rebote hacia los mercados europeos y americanos, por vía marítima o aérea, se hace imprescindible para una lucha eficaz y para proteger nuestros territorios de ultramar, fortalecer la cooperación judicial no sólo a nivel de las islas de la región, sino también con Estados Unidos y los Estados sudamericanos cercanos, como Venezuela y Colombia, y los particularmente afectados con problemas de seguridad, como Ecuador y Brasil.

Este fenómeno, que se acompaña de un aumento de la violencia y de la delincuencia conexas, tiene un fuerte impacto en nuestras poblaciones de ultramar dada la violencia asociada y las graves consecuencias en términos de salud. « Las drogas matan », y « La adicción puede ser una lucha interminable para los usuarios », como lo recuerda la ONUDC², que afirma que 39,5 millones de personas en todo el mundo sufrieron trastornos por consumo de sustancias en 2021³, es decir un aumento del 45% en diez años⁴.

El seminario internacional organizado por iniciativa de la Fiscalía General de Fort-de-France los días 10 y 12 de diciembre sobre la lucha contra el narcotráfico en el Caribe y la atención a las adicciones se enmarca en este contexto y se estructurará en torno a dos componentes, con el objetivo de conocerse mejor para facilitar la cooperación y compartir buenas prácticas:

- 1 - Lucha contra el narcotráfico en el Caribe (Presentación de los diferentes sistemas judiciales, el estado de la amenaza y las respuestas dadas) ;
- 2 - Evaluación compartida de los fenómenos de adicción (Tendencias de consumo, modalidades de atención, enfoque en la justicia resolutiva).

Un encuentro internacional que combinará conferencias, mesas redondas y visitas de campo.

Las áreas geográficas de interés son las mencionadas anteriormente, los participantes esperados son las autoridades judiciales de los distintos Estados, magistrados de enlace, agregados de seguridad interna, embajadores franceses y expertos en el sector de la salud, para un total de unas 140 personas.

Se proporcionará traducción simultánea de las discusiones en inglés, español y francés.

¹Informe N° 588 elaborado en nombre de la Comisión de Investigación del Senado sobre los efectos del tráfico de drogas en Francia y las medidas que deben adoptarse para remediarlo

²Informe Mundial sobre las Drogas 2022, prólogo :

https://www.unodc.org/res/wdr2022/MS/WDR22_Booklet_1_french.pdf

³https://www.unodc.org/res/WDR-2023/WDR23_ExSum_French.pdf

⁴ <https://www.unodc.org/unodc/fr/press/releases/2023/June/unodc-world-drug-report-2023-warnings-of-converging-crises-as-illicit-drug-markets-continue-to-expand.html>